

Realmente no recuerdo, ni donde ni quien, me metió la frase, los nacionalismos son primitivos, en la cabeza;

H. Hernández.-Lo cierto es que no llegué a relacionar, sin peyorativos, con el sentimiento de propiedad sobre los territorios y su contenido, algo tan arraigado en los inicios de la civilización, y en la propia evolución de la especie humana. La clave para el entendimiento me la ha dado, las elecciones autonómicas vascas, y la reacción espontánea, visceral, primitiva, de Ibarretxe, categorizando la obligación, que no derecho, a gobernar el País Vasco, sea desde donde sea, como algo que le pertenece al PNV, porque en su mínima evolución política y social, no han entendido, quizás porque nunca han visto esa posibilidad, que sí, y de manera natural, la sociedad ha evolucionado, o al menos lo intenta, hacia una moderación de privilegios y una modernización de valores.